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09ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE DE GESTÃO DOS REJEITOS E SEGURANÇA 

AMBIENTAL 

No dia 19 de outubro de 2022, às 09 horas e 10 minutos, iniciou-se a 09ª Reunião Extraordinária da Câmara Técnica 

de Gestão de Rejeitos e Segurança Ambiental (CT-GRSA), com abertura pelo 2º suplente na coordenação da CT-GRSA 

e representante da Fundação Estadual do Meio Ambiente (FEAM), Sr. Gilberto Fialho Moreira, que deu prosseguimento 

a pauta, conforme relatado a seguir. A reunião ocorreu por videoconferência e os participantes estão listados abaixo. 

Esta ata contém o resumo dos assuntos pautados previamente e dos principais debates ocorridos, conforme previsto 

no Art. 19 da Deliberação 7 do Comitê Interfederativo.  

 

Dos participantes membros, registro : Gilberto Fialho Moreira (Feam), Jadilson Lino de Oliveira Gomes (Comissão 
Quilombola de Degredo), Jéssica Pereira Souza (Prefeitura de Barrra Longa), José Maurício Pereira da Silva (Comissão 
de Atingidos de Rio Doce), Thales Del Puppo Altoé (IEMA), Welbert Stoppa (Defesa Civil de Mariana).  
 

Dos participantes convidados, registro: Camila Araújo Camargo (Feam), Camila Arriel (EY), Luiza Guimarães (EY), 
Patrícia de Castro Sousa (Fundação Renova), Tereza Cristina Moraes de Oliveira Barbosa (Fundação Renova ). 

 

1. Aprovação de Nota Técnica ampliação dos projetos do PG 34. 

Pauta Discussão 

Apresentação:  O Sr. Gilberto Fialho Moreira, representante da Feam, iniciou a reunião destacando  o 

objetivo, fechamento de Nota Técnica e aprovação para posterior apresentação no CIF. Em 

seguida projetou a minuta de Nota Técnica para leitura e ajustes. Abaixo os principais pontos 

discutidos:  

• Aporte Financeiro 

Sobre o aporte financeiro para mais 18 meses de programa, se chegou a conclusão em comum 

acordo que o valor necessário será aproximadamente de R$ 5.300.000,00 (Cinco milhões e 

trezentos mil reais). O Sr. Jadilson Lino de Oliveira Gomes, representante da Comissão 

Quilombola de Degredo, questionou se esse valor considerou a taxa do IPCA. A Sra. Patrícia 

de Castro Sousa, representante da Fundação Renova, respondeu que uma taxa de reajuste foi 

sim prevista na definição do valor. O Sr. Gilberto Fialho ressaltou que o valor apresentado se 

refere a uma estimativa do que será necessário para a continuidade do programa para mais 

18 meses.  

• Acesso aos projetos durante a pandemia 

A Sra. Tereza Cristina Moraes de Oliveira Barbosa, representante da Fundação Renova, 

comentou que a EY (auditoria) não conseguiu avaliar se os acessos aos conteúdos ofertados  

de forma online ocorreram pelo   público alvo do PG34,   durante o período de pandemia de 

COVID 19..Porém, apesar de a EY (auditoria) não ter conseguido confirmar os acessos, os 

conteúdos foram disponibilizados para o público alvo do PG34.  

• Transição para as Defesas Civis 

O Sr. Gilberto Fialho sugeriu que neste trecho do texto apenas seja explanado como se dará 

a transição e que o período seja inserido no cronograma. Por fim, foi inserido no texto o prazo 

de 6 (seis) meses para transição do programa para as Defesas Civis, conforme acordo entre 

os presentes. A Sra. Tereza Cristina ressaltou que deveria ser inserido no texto algo que 

definice o comprometimento das Defesas Civis no prosseguimento dos trabalhos , o que 

aconteceu em seguida. 

O Sr. Welbert Stopa, representante da Defesa Civil de Mariana, disse que as Defesas Civis se 

comprometem a não solicitar nova expansão do prazo  do programa e que, por isso, solicita 
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que a consultoria auxilie as Defesas Civis a elaborar documentos de apresentação dos projetos 

Escola Segura e NUPDEC para possíveis parceiros e financiadores, com a finalidade de obter 

apoio para continuidade e ampliação dos projetos após a saída da Fundação Renova. A Sra. 

Tereza Cristina disse que o projeto está pronto e que haverá assessoria das consultorias para 

elaboração dos projetos das Defesas Civis a serem apresentados a empreendedores.  

Sobre o plano de transição, a Sra. Tereza Cristina disse que será elaborado conjuntamente 

entre a Fundação Renova e Defesas Civis e, posteriormente, reportado a CT -GRSA, após 

aprovação por parte das Defesas Civis. 

• Cronograma de execução e desembolso financeiro 

Nesse trecho do texto da Nota Técnica, inseriu-se novamente o período de execução (18 

meses) do programa e o valor estimado (R$ 5.300.000,00) para sua execução. Discorreu-se 

também a transição dos programas Escola Segura e NUPDEC para as coordenadorias das 

Defesas Civis.  

• Considerações finais 

Decidiu-se pela ampliação do prazo de execução do Processo de Apoio à Defesa Civil:  projetos 

NUPDECs e Escola Segura por mais 18 meses, sendo 12 meses para as capacitações presenciais 

e 6 meses para transição da Fundação Renova para as Defesas Civis de Mariana, Barra Longa, 

Rio Doce e Santa Cruz do Escalvado. Necessitando para tanto, de solicitação junto ao CIF de 

aporte financeiro no valor de R$ 5.300.000,00 de natureza compensatória, para a ampliação 

destes projetos. 

A Sra. Tereza Cristina destacou que o projeto Fortalecimento do Sistema de Proteção e Defesa 

Civil não entrará na prorrogação de prazo do programa. Disse que deve estar  claro na Nota 

Técnica que a ampliação do prazo do  Fortalecimento do Sistema de Proteção e Defesa Civil 

se dará apenas para a entrega do censo.  

Após ajustes na minuta de Nota Técnica, o Sr.  Thales Del Puppo Altoé, coordenador da CT-

GRSA, colocou Nota Técnica CT-GRSA 11/2022 em aprovação. Sem objeções dos presentes, a 

NT foi aprovada e será encaminhada ao CIF para Deliberação.  

Em seguida, o secretariado da CT-GRSA projetou a minuta de Síntese da Reunião CT-GRSA 

Gerencial 08/2022 e leu para os presentes. Após pequena consideração, o coordenador da 

CT-GRSA colocou a Síntese em aprovação. Sem mais objeções dos presentes, a Síntese da 

Reunião CT-GRSA Gerencial 08/2022 foi aprovada e será incluída como anexo a Nota Técnica 

aprovada nessa reunião. 

 

 

 

Às 11 horas e 45 minutos, do dia 19 de outubro de 2022, o Sr. Thales Del Puppo Altoé, coordenador da Câmara Técnica 
Gestão de Rejeitos e Segurança Ambiental - CT-GRSA, finalizou a reunião agradecendo a participação de todos.  

 

  
Ata aprovada em 08/11/2022 durante a 64ª Reunião Ordinária da CT-GRSA.    

    
    

Thales Del Puppo Altoé    
   

IEMA – Instituto Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos    
   

Coordenador da CT-GRSA   

 


